



LE VENT DES PINS

N°19

EDITORIAL



**Ni tristesse, ni mélancolie chez Raymond Richard.
Puisse ce poème, à l'automne de notre chemin de vie, nous
inspirer et nous faire apprécier les petites choses qui nous sont
offertes : un sourire, une parole réconfortante, un concert, un
spectacle, un bon repas et un geste affectueux.
Bel automne à nos Résidents.**

Souvenirs d'antan... La Sainte Barbe



Décembre est de retour, et comme chaque année les festivités de la Sainte Barbe seront appréciées par la population du bassin minier.

Quelle est l'origine de cette tradition du 4 décembre ? Voici la légende :

Sainte Barbe vivait au milieu du 3^{ème} siècle en Asie mineure (Turquie ou Liban selon les sources). Son père, un riche païen, Dioscore, pour la protéger de ses prétendants, l'aurait enfermée dans une tour à deux fenêtres. Mais un prêtre chrétien déguisé en médecin, s'introduisit dans la tour et baptisa la jeune fille.

Au retour d'un voyage de son père, Barbe lui apprit qu'elle était chrétienne et qu'elle avait percé une troisième fenêtre pour représenter la trinité. Furieux, le père mit le feu à la tour. Elle réussit à s'enfuir, mais Dioscore la retrouva et la traîna devant le gouverneur romain : elle ne renonça pas à sa foi. Son père, obéissant aux ordres du gouverneur, lui trancha la tête. Il fut aussitôt châtié par le ciel : il mourut frappé par la foudre.

Depuis ce jour, Sainte Barbe protège contre la foudre et la mort subite, donc contre le tristement célèbre coup de grisou, hantise des mineurs. Elle est aussi la patronne des pompiers, des artificiers, des architectes, des géologues, des artilleurs, des démineurs.

Son culte fut particulièrement fervent à partir du 15^{ème} siècle. Ses statues la représentent souvent à côté d'une tour à trois fenêtres. De nos jours, une Sainte Barbe trône toujours à l'entrée des tunnels en construction.

Comment se déroulait la fête à La Grand-Combe au début du 20^{ème} siècle, au temps où les mines étaient en pleine activité ?



Certains résidants s'en souviennent bien. La fête commençait par une salve de canons ; les cloches de l'église sonnaient. Le défilé démarrait avec, en tête, les porte-drapeaux, les musiciens, puis les ingénieurs, les maîtres mineurs, et enfin les mineurs endimanchés. Le cortège traversait la ville jusqu'à la place Bouzac. Tout le monde assistait à la grand'messe.

A la sortie de l'église, on écoutait les discours des officiels et le cortège se reformait pour se rendre au lieu du banquet offert aux mineurs par la compagnie des mines. Les rues étaient animées de manèges, baraques foraines, camelots divers. Les cafés étaient bondés, car la fête attirait la population de toute la région.

De nos jours le temps de l'activité minière est passé. Plus de mineurs dans le défilé, mais la tradition festive de ce jour est toujours vivante, perpétuée par les pompiers et les anciens mineurs.

Christiane GODZINSKI

Fêtes d'autrefois (suite)





Paroles et propos *Le Salon de Thé*



Vous qui aimez accompagner nos aînés en promenade, venez à la découverte du salon de thé.

C'est un petit espace convivial où vous pourrez venir avec vos familles et amis.

Vous serez bien reçu par les bénévoles qui assurent la permanence.

Le coin "Boutique" est aussi à votre disposition.

Il ne pousse pas à la consommation, il est simplement là pour vous rendre service. Dans le même lieu, il y a une permanence : le Mardi.

Yvonne et Christiane assurent la bibliothèque.

A bientôt, Les Bénévoles

Marie-Thérèse BOYER
Colette CHAPUY

Photo Christiane ROUX



Que dit l'écho
Goûter champêtre 25 Septembre 2013

L'été se termine, nos activités reprennent.

Quelle ambiance dans le jardin de Notre Dame des Pins pour le goûter champêtre organisé par l'Association des Amis de Notre Dame des Pins.

Nos Résidants aiment ce joli cadre.

Le duo "**Sweet Pop**" anime avec entrain l'après-midi.

Leur voix et leur musique entraînent les Résidants à reprendre les refrains parfois anciens mais les chansons modernes les invitent également à danser.

Merci aux familles, au Club de l'Amitié, lesquels répondent à notre invitation accompagnant les aînés en ce bel après-midi.

Un goûter festif termine cette fête dans la joie.



Séjour à Carnon du 13 au 15 Septembre 2013 (Groupe de jeunes)

Hébergés dans un centre, les jeunes ont pris le petit train pour visiter les salins, balade à la Grande Motte, visite d'Aigues mortes, Balade en bateau... Week-end découverte dans la bonne humeur.



Sur le départ !

Balade en bateau au Grau du Roi



Que dit l'écho
100 Mme FOURNIER

Un bel après-midi pour Aimée FOURNIER. Elle est entourée par sa famille, personnel et Amis.

Tout le monde souhaite un bon anniversaire à notre Centenaire.

Pensionnaire depuis 2 ans, à la maison de retraite, toujours souriante, elle y coule des jours paisibles en jouissant de l'estime des autres Résidents.



Avant de partager un succulent gâteau, c'est le trio "Agathe Mélodie" qui a égayé de belle façon par sa musique et ses chansons.

Ce fut un bel après-midi.

Marie-Thérèse BOYER
Colette CHAPUY



Que dit l'écho
100 Mme FOURNIER(suite)

**St-Privat-des-Vieux Aimée Fournier
a soufflé 100 bougies !**



Un article sur Midi Libre est paru résumant cette belle journée.

Sur la photo ci-dessus, réunis dans la salle Bruguerolle, Yvette Nicot, au nom de la municipalité, adressant de chaleureux petits mots et des fleurs, Yvette, sa fille, Nathalie et Isabelle, ses petites filles, leurs époux; Roman, Charline, Emile et Mathis ses arrière-petits-enfants, ont ainsi posé avec Aimée Fournier, née un certain 1er Septembre 1913.



Que dit l'écho Kermesse Juin 2013

**Malgré le mauvais temps,
la fête fut réussie à la maison de retraite**



Surpris par la pluie, les bénévoles de l'association des Amis de Notre Dame des Pins ont tout mis en œuvre comme à leur habitude, pour réussir la kermesse annuelle chère aux Résidants. Le soleil des cœurs a compensé largement l'astre défaillant et ce sont quelque 200 convives qui ont partagé, en toute convivialité, le repas de midi, bien abrités pour la plupart sous des barnums dressés dans la grande cour de la maison de retraite.

Côté animations, outre les stands traditionnels de pâtisserie et d'objets réalisés par les pensionnaires, une nouveauté était très appréciée cette année avec la mise en place d'un espace brocante.

Quant à la partie spectacle, elle trouvait refuge, l'après-midi, dans la grande salle des fêtes de l'établissement.



Ainsi, le groupe "**Lous Boulegaires**" a pu proposer l'étalage de sa virtuosité et de sa pétulance. Sous la direction du maître de danse Rudy Vidal, ce groupe de Chamborigaud en costumes traditionnels s'est laissé aller à quelques bourrées, scottish, polkas et autres mazurkas pour le plus grand plaisir des spectateurs entraînés par les rythmes endiablés des danseurs.

Une journée de fête qui a reçu la visite de beaucoup d'amis, d'élus et du maire, pour une effervescence inhabituelle à Notre Dame des Pins, mais digne d'un grand intérêt qui va toujours droit au cœur de ses Résidants.

Article Midi Libre Juin 2013

Que dit l'écho (suite)
Journée inter générations



Un vent de fraîcheur et de jeunesse a soufflé en fin d'année scolaire à la Maison de retraite à l'occasion de la rencontre inter générations annuelle.

Poèmes et dessins ont été offerts aux Résidants très sensibles à ces attentions.

Un après-midi clôturé par un goûter servi et offert par le C.C.A.S.



Photos Christiane ROUX



LES MOTS D'ENFANTS

Capucine téléphone à sa grand-mère :

"Manou, j'ai vu mon petit frère à la clinique,

C'est ça un bébé ?

Je ne peux même pas jouer avec lui".



Dans une garderie, un petit demande :

"Quand c'est l'heure des Mamans ?"

Alors la gardienne lui dit :

"Regarde ma montre. La grande aiguille est sur le 5. Quand elle sera sur 6, Maman viendra te chercher".

Le petit lui dit :

"Et si tu tournais l'aiguille ?"

"Papa, dit un jeune garçon, notre instituteur ne sait même pas à quoi ressemble un cheval".

"Pourquoi dis-tu cela ?"

"Eh bien, quand je lui ai montré le cheval que j'avais peint, il m'a demandé ce que c'était !"



hi ! hi ! hi



Sœur Inès BRIGANTI



† 12/09/2013 (84 ans)



En choisissant de venir vivre à Notre Dame des Pins, Sœur Inès Briganti revenait "à la source", dans une maison qui, jadis, n'avait pas de secret pour elle, et où, à cette étape de sa vie, elle souhaitait vivre une belle mission, faite de partage de vie, de petits services, toujours avec l'humour qui la caractérisait et qui chassait pour quelques instants, les nuages qui assombrissent parfois les yeux et les cœurs.

Merci, Sœur Inès

Père Veillerot, apôtre infatigable, tout dévoué à la cause des personnes handicapées ! Malgré une santé défaillante, il est resté "debout", offrant jusqu'à la fin de sa longue vie, une présence attentive à tous ceux qui l'approchaient.

Merci, Père Veillerot, la "Maison du Bonheur" est riche de tout ce que vous y avez semé, ce que vous avez offert, partagé.

Père André VEILLEROT



† 04/09/2013 (91 ans)



Notre Dame des Pins, au quotidien, ses joies et ses peines...

Nous souhaitons la bienvenue :

Mme BOURRELY Marie-Louise (Amérique); Mme PAYEN Marie-Madeleine (Europe); Mme LIGONY Suzanne (Amérique).



Aux accueils temporaires que nous avons accueillis :

Mme FRANCOIS Marie-Louise (Océanie); Mme CORONADO Yvette (Amérique); Mme GONZALES Clémentine (Océanie); Mme BELLOTO Fernande (Océanie); Mme MARANGHI Jeanne (Océanie); Mme BRES Simone (Amérique); Mme SERVIERE Josiane (Océanie); Mme ROME Marcelle (Océanie); Mme BLAZIN Arlette (Amérique); Mme MAURIN Alice (Océanie)



Aux accueils de jour :

Mme PERSEGOL Marie-Thérèse (Amérique); Mme LOCHET Lucette (Amérique); M. COUPILLAUD René (Amérique)



Nous présentons nos sincères condoléances aux familles de :

Mme JOUVE Paulette (Amérique); Mme PELATAN Annette (Afrique); Mme SANTOS Fernande (Europe); Mme JACOBET Juliette (Amérique); Sr Inès BRIGANTI (Europe); Mme PESENTI Marguerite (tempo Océanie); Mme KLUPS Vincente (tempo Amérique); Mme THOMAS Andrée (Tempo Océanie); Père André VEILLEROT (Océanie)